



**30/09/2024**

## **ORIENTE MEDIO:**

### **-GUERRA ISRAEL-LÍBANO**

#### **Israel ataca objetivos hutíes en Yemen mientras continúa bombardeando el Líbano.**

Israel lanzaba ayer una ola de ataques aéreos contra objetivos hutíes en Yemen, mientras continuaba atacando a Hezboláh en Líbano, donde el ministerio de sanidad libanés dijo que 105 personas habían muerto y otras 359 habían resultado heridas. Los ataques en Yemen tuvieron como objetivo la ciudad portuaria de Hodeidah y Ras Issa, según el ejército israelí, y se apoyaron en docenas de aeronaves, incluidos aviones de combate y aviones de reabastecimiento de combustible, para alcanzar objetivos a más de 1.100 millas de la frontera con Israel, utilizados por hutíes para importar petróleo y armas iraníes, según el ejército. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **Asimismo, Israel lanza un aparente ataque inusual en el centro de Beirut en medio de nuevos ataques en el Líbano y Yemen.**

El grupo militante palestino que participa en la lucha contra Israel ha señalado que tres de sus líderes resultaban muertos en un ataque israelí en el centro de Beirut a primera hora hoy, en lo que sería la primera vez que el ejército israelí ataca el centro de la capital del Líbano desde 2006, mientras extiende las hostilidades contra los aliados regionales de Irán con nuevos ataques en el Líbano y Yemen. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

#### **Por otro lado, el líder libanés de Hamás muere en un ataque aéreo.**

El movimiento palestino Hamás anunciaba este lunes que su líder en Líbano había muerto en un ataque aéreo en el sur del país, donde el ejército israelí lleva a cabo incursiones contra Hezboláh. [LE FIGARO](#)

#### **Cómo los espías israelíes penetraron en Hezboláh.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la profundidad y la calidad de la inteligencia israelí, que ayudaron a las fuerzas de Netanyahu a cambiar el rumbo contra el grupo militante libanés.



## **La profunda penetración de los servicios de inteligencia permitió a Israel matar a Hassan Nasrallah.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el éxito de la última operación israelí, que contrasta marcadamente con su error de apreciación de las intenciones de Hamás antes del 7 de octubre.

## **El impacto de los asesinatos de Hezboláh puede tardar meses en conocerse.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre otros ataques a los líderes del grupo islamista libanés, que no han logrado en el pasado obtener una ventaja estratégica significativa para Israel, y mucho menos asestarle un golpe fatal.

## **El asesinato de Hassan Nasrallah golpea el corazón del “eje de resistencia” de Irán.**

La muerte de Nasrallah a manos de Israel el pasado viernes, además de suponer un golpe catastrófico para Hezboláh, también fue devastador para su principal patrocinador, Irán ya que -durante más de tres décadas- Teherán consideró a Nasrallah y su movimiento como el pilar clave de su estrategia de seguridad y disuasión regional: la primera línea de su larga guerra en la sombra con Israel. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [FINANCIAL TIMES](#)

## **Irán se queda sin opciones tras el asesinato de su aliado en el Líbano.**

La destrucción gradual durante el último año del aparato militar de la milicia chiita libanesa –el 50% de sus capacidades ha sido eliminada, según Israel–, junto con la doble decapitación de su rama militar y política, ha reorganizado completamente las cartas de Irán: Hezbollah protegió a Irán, y hoy es Irán quien debe proteger a un Hezboláh debilitado y desestabilizado. [LE FIGARO](#)

## **El dilema de Irán tras la muerte de Hassan Nasrallah.**

Tras sufrir desde hace varios meses una serie de reveses infligidos por el Estado judío sin poder responder, el régimen islamista de Irán podría verse obligado a utilizar nuevamente la amenaza nuclear. [LE MONDE](#)

## **En el mundo árabe, reacciones con frentes invertidos, que reflejan la doble dimensión de Hezboláh.**

En Oriente Medio, Hassan Nasrallah fue tan apreciado por su capacidad para hacer frente a Israel como vilipendiado por su participación en el aplastamiento de la revolución siria y su subyugación a los intereses de Irán. [LE MONDE](#)



## **¿Puede Hezboláh recuperarse de la muerte de su líder más importante?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los interrogantes que plantea el asesinato de Hassan Nasrallah respecto a un posible contraataque del grupo islamista libanés a Israel, mientras fuentes oficiales estadounidenses afirman que es demasiado pronto para descartar al grupo.

## **¿Qué líderes de Hezboláh han sido asesinados y quién sucederá a Hassan Nasrallah?**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre la muerte del veterano secretario general de Hezboláh, Hassan Nasrallah, el pasado viernes, quedando destruida la cadena de mando, mientras no está claro quién ocupará esos puestos, en un esfuerzo israelí sin precedentes que se ha prolongado durante muchos meses.

## **Con la muerte de Nasrallah, el mundo dividido ante este nuevo conflicto en Oriente Medio.**

Desde la eliminación de Hassan Nasrallah, el presidente francés no ha hecho ninguna declaración ni ha recordado el número de víctimas francesas de Hezboláh, mientras Alemania señalaba el riesgo de una “espiral de violencia absoluta”. China dijo estar “profundamente preocupada” y Rusia condenó “una demostración de fuerza con graves consecuencias”, afirmando que la región estaba al borde de un “precipicio total”. Israel, por su parte, considera esencial su lucha contra Hezboláh y Hamás para restablecer su disuasión y restaurar, al menos al menos por un tiempo, su seguridad. [LE FIGARO](#)

## **Netanyahu, ignorando a sus aliados y desafiando a sus críticos, se regocija en un triunfo poco común.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el ataque de Israel contra Hassan Nasrallah, que fue la culminación de varias acciones sorprendentes que sugieren que el primer ministro israelí no se siente frenado por las críticas exteriores.

## **La creciente violencia en Oriente Medio aumenta la presión sobre Kamala Harris.**

Las esperanzas de Kamala Harris de limitar las consecuencias políticas del conflicto en Oriente Medio se han visto frustradas por la escalada de tensiones entre Israel y el Líbano y el creciente peligro de una guerra total en la región. La vicepresidenta estadounidense ha sido criticada desde todos los bandos por no lograr un alto el fuego en la guerra de Israel contra Hamás y Hezboláh. [FINANCIAL TIMES](#)



## **EEUU involucrado, voluntaria y contundentemente, en las operaciones militares israelíes.**

La administración estadounidense, cuya acción es limitada, está reforzando su presencia en el Mediterráneo oriental. Tras la eliminación del líder de Hezboláh, su principal preocupación es Irán y la cuestión de las armas nucleares. [LE MONDE](#)

## **Por qué las mayores potencias del mundo no pueden detener una guerra en Oriente Medio.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la disminución de la capacidad de EEUU para influir en los acontecimientos en Oriente Medio, mientras otras naciones importantes han sido básicamente espectadores.

## **Un crítico de Netanyahu se suma a su coalición para impulsar al primer ministro israelí.**

Benjamin Netanyahu alcanzaba ayer un acuerdo con el político opositor Gideon Sa'ar para llevar a su partido derechista Nueva Esperanza al gobierno, en una medida que reforzará la mayoría gobernante del primer ministro israelí. El acuerdo se produce en un momento en que las encuestas sugieren que el apoyo al partido Likud de Netanyahu se está recuperando de las profundidades en las que cayó tras el ataque de Hamás del 7 de octubre, mientras Israel ha lanzado operaciones agresivas tanto en el Líbano, donde ha asestado una serie de golpes devastadores a Hezboláh, como en Irán. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **“Israel sueña con un nuevo orden en Oriente Medio”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la probabilidad de que una escalada del conflicto conduzca al caos regional.

## **“Líbano e Irán después de Hassan Nasrallah”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la muerte de Nasrallah, como un probable punto de inflexión para el Líbano y tal vez para la paz en la región en general, aunque a corto plazo el ataque de Israel pueda provocar más caos.

## **“De qué se trata realmente este conflicto entre Israel, Hezboláh, Hamás e Irán”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el golpe devastador que Israel asestó a Hezboláh, que tiene un lugar en la lucha global entre la “coalición de inclusión” y la “coalición de resistencia”, y que podría ser la piedra angular.



## **“Tras la eliminación del líder de Hezboláh, la República Islámica de Irán se encuentra en un callejón sin salida estratégico”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre las inversiones políticas, ideológicas, financieras y militares de Teherán durante cuarenta años, que son cuestionados por la operación militar israelí.

## **“El terrible coste para Israel de la marginación de la OLP”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre una guerra feroz que libra el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, contra adversarios que sólo surgieron gracias al debilitamiento de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), expulsada del Líbano por Israel en beneficio de Hezboláh y marginada en Gaza, convertida en un bastión de Hamás.

## **La opinión de The Guardian sobre el asesinato de Hassan Nasrallah a manos de Israel: arrastrando a Oriente Medio hacia el desastre.**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la muerte del líder de Hezboláh en el Líbano, que intensifica la crisis de la región.

## **“La lección de disuasión de Israel para Biden”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la muerte de Hassan Nasrallah, con la que el primer ministro Netanyahu debilita a Hezboláh e Irán.

## **-SIRIA**

## **El ejército estadounidense dice haber llevado a cabo ataques contra grupos islamistas en Siria durante septiembre.**

El Mando Central de EEUU para Oriente Medio, Asia Meridional y Asia Central anunciaba ayer en un comunicado que al menos 37 miembros del grupo Estado Islámico y al grupo Hurras Al-Din, una milicia cercana a Al Qaeda, murieron en Siria durante dos ataques durante el mes de septiembre. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

## **GUERRA EN UCRANIA**

## **“Todos los objetivos fijados serán alcanzados” según afirma Vladimir Putin.**

El presidente ruso aseguraba este lunes que en Ucrania “se alcanzarán todos los objetivos marcados”, durante el segundo aniversario de la anexión rusa de las cuatro regiones de Ucrania. Putin felicitaba también al pueblo ruso por “el Día de la Reunificación” con las regiones ucranianas de Lugansk, Donetsk, Zaporíyia y Jerson, celebrado el 30 de septiembre. [LE FIGARO](#)



**Zelensky visitó EEUU para buscar un impulso bélico, y su aliado más importante se encogió de hombros.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la visita de Zelensky la semana pasada a la Casa Blanca, para promocionar su llamado “plan de victoria”, un esfuerzo por obtener más armas y garantías de seguridad de EEUU y sus aliados para ganar algo de influencia sobre Rusia, en una serie de reuniones mientras viajaba entre Nueva York y Washington. Sin embargo, los responsables de la administración Biden, mostraron su escepticismo y su deseo de conocer más detalles, sin conceder la principal solicitud del presidente ucraniano: el permiso para atacar a Rusia con misiles de mayor alcance.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-ASIA (CHINA -TAIWÁN)**

**Las empresas emergentes de tecnología de defensa necesitan un nuevo proveedor: cualquiera menos China.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una nueva generación de empresas tecnológicas de defensa, que está aprendiendo a fabricar armas de alta tecnología sin materiales de Pekín, enfrentándose al desafío de construcción sin las piezas más asequibles y disponibles, según ejecutivos de la industria y expertos en seguridad nacional.

**Taiwán, en alerta tras detectar lanzamientos de misiles en China.**

Taiwán anunció anunciaba ayer que estaba en alerta máxima tras detectar “varias oleadas” de lanzamientos de misiles dentro de territorio chino, pocos días después de la prueba de un misil balístico intercontinental por parte de China. [LE FIGARO](#)

**Biden confirma 567 millones de dólares en ayuda a la defensa de Taiwán.**

El presidente estadounidense ha aprobado este 30 de septiembre más de 500 millones de dólares en ayudas para la defensa taiwanesa, según revelaba la Casa Blanca. Biden pidió al secretario de Estado, Antony Blinken, que permitiera el envío de “*hasta 567 millones de dólares en equipos y servicios del Departamento de Defensa, así como formación militar, para proporcionar ayuda a Taiwán*”, según un breve comunicado de prensa de la presidencia estadounidense. [LE FIGARO](#)

## **SUDÁN**

**Emiratos condena el “atroz” ataque a su embajada en Jartum.**

Los Emiratos Árabes Unidos expresaban este lunes su indignación tras un ataque a la residencia de su embajador en Sudán, donde han negado



reiteradamente las acusaciones de implicación en la guerra entre el ejército y los paramilitares de las Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) . Abu Dabi ha acusado a las fuerzas armadas sudanesas de este ataque “atroz” y “cobarde”. [LE FIGARO](#)

**La opinión de *The Observer* sobre Sudán: “Se necesitan acciones decisivas para evitar la catástrofe, pero ¿dónde está la voluntad?”**

Editorial de *The Observer* la ausencia en gran medida de la comunidad internacional, a pesar de los discursos de la ONU, mientras la nación africana se tambalea hacia la catástrofe. [THE GUARDIAN](#)